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■廣東省雲浮市政協委員、香港
廣東社團總會常務副主席陳禮安

廣東省雲浮市政協委

員、香港廣東社團總會

常務副主席、香港雲浮

社團聯合總會創會會

長暨永遠榮譽會長陳禮

安，日前接受了香港文

匯報人民政協組專訪。

他指出，香港社會集中

精力抗擊新冠肺炎疫情

是當下最緊要的任務，

國家始終是香港的堅強

後盾，相信只要社會各

界都能自覺做好防疫工

作，香港定能早日戰勝

疫情，重回正軌。

「對我來說，創新在行業發展的每個
階段都很重要。」面對疫情衝擊

及當下購物方式的轉變，余鵬春如是說，
把握好行業內每一階段發展，對市場精準
定位，順應時代潮流發展，及時有效地推
出應變措施，是裕華國貨逆境而上的關鍵
所在。

政協工作搭橋樑
構建共贏新格局

余鵬春表示，政協委員既是榮譽也是
責任。習近平主席在深圳經濟特區建立
40周年慶祝大會上發表的重要講話，為
粵港澳大灣區勾劃了清晰的發展藍圖，
體現了對大灣區的關心及重視，並多次
提到深化深港合作，充分運用粵港澳合
作平台，吸引更多港澳青少年來內地學
習、就業、生活，促進三地青少年廣泛
交往、全面交流、深度交融，增強對祖
國的向心力。
對此，余鵬春深有感觸，他表示，香

港應發揮「一國兩制」的優勢，運用在

金融、貿易、人才、人民幣國際
化，以及在產品檢測方面與國際
標準接軌等領域，為促進深港合
作，推動深圳營商環境的市場
化、法治化深入向國際化發展。
為增強港澳青年對祖國的認知，
他從自身成長經歷中意識到，將
增加對國家政治體制的了解納入
校園教育實屬重要舉措，「我在
澳大利亞讀小學時，課本中就有
介紹澳洲的政治體制，但香港卻
缺乏這方面的教育，以至於港人
不夠了解國家的政治體制。」他
強調，身為政協委員，發揮好橋
樑作用的同時，亦希望相關知識
能走進香港課堂，從小培育青年
的身份認同感及家國情懷。
此外，余鵬春呼籲香港應該全面深入

把握國家戰略意圖及布局，緊握粵港澳
深度合作和大灣區一體化發展機遇，發
揮投資興業、雙向開放的重要作用，加
強與大灣區城市之間的創新資源協同配

合，不斷發揮香港優勢，提升市場一體
化水平，積極參與推動重大制度創新，
共同把大灣區打造成國際核心競爭力的
世界級多元化城市群，構建共商共建共
享共贏新格局。

海上絲路凝聚力
多元族群促共融

余鵬春愛國愛港愛鄉，作為香港梅州
聯會諮議會主席，在關注大灣區發展的
同時，他亦為探索「一帶一路」建設中
客家人的發展新機遇、同心同行，出謀
劃策。他表示：「客屬鄉親遍布世界各
地，尤其多遍布在海上絲綢之路的沿線
各國，但新一代的華僑由於從小生長在
國外，對祖國的經濟、政治、文化等各
方面知之甚少，許多青年華僑甚至不懂
說中文。」
他希望通過多舉辦例如「世界客屬第

二十九屆懇親大會」這樣的活動，為更
多的新生代華僑打開了解國家發展的大
門，鼓勵他們把握「一帶一路」發展機
會。
長期以來，余鵬春亦十分關注各階層

人士、特別是少數族裔，希望為他們提
供更多向上流動的機會，推動香港構建
理性共融、包容多元的社會。他表示：
「香港的少數族裔中有不少表表者，在
各行各業發揮着積極的作用，希望能有
更多機會展現他們的才華，通過榜樣的
力量鼓勵更多少數族裔奮發有為，共同
為香港社會的繁榮穩定做出貢獻。」同
時，他亦希望少數族裔青少年在成長過
程中能持續接受系統的中文教育，期待
社會投入更多資源，為他們提供更多獎
學金和激勵機制，讓他們感受到來自社
會的關懷，協助他們更順利地融入香港
社會。

■廣東省政協常委、港區省級政
協委員聯誼會常務副會長余鵬春

廣東省政協常委、港

區省級政協委員聯誼會

常務副會長、香港廣東

各級政協委員聯誼會會

長余鵬春，多年來本着

「愛國、愛鄉」之心，

積極發揮港澳政協委員

雙重積極作用，為香港

融入灣區發展建言獻

策，同時亦不忘傳承客

家精神，銳意創新、弘

揚中華文化。

：「走出去」成就青年大灣區迎來新機遇
余
鵬
春

：扎實做好疫情防控加強青年國安教育
陳
禮
安

多管齊下做好防疫工作

對於當前香港新冠肺炎疫情反覆，本
地新增確診病例增多，且部分個案

仍有感染源頭不明的情況，陳禮安指出，
在疫情反彈的警告下，香港各界應該多管
齊下，嚴陣以待。他提到，內地能成功抗
疫一定程度是基於嚴厲的封鎖和隔離措
施，這是有賴於社會制度的優勢才能達到
的全民抗疫效果。香港疫情經歷大半年的
反覆，始終無法做到徹底的「斷尾」，陷
入「一放鬆就反彈，一反彈就收緊」的惡
性循環。要想改變目前「疫情循環」的狀
況，香港需要下定決心，學習借鑒內地防
疫經驗，果斷堵塞防疫漏洞，才能換來早
日成功清零，令社會發展回復正常。
至於特區政府向社會發出強行禁令，是

希望香港社會提高警覺，期待市民自覺遵
守規則以達到防範效果。他強調，「對香
港居民來說，當前最重要的就是遵循特區
政府防疫指引，與他人保持適當的社交距
離。只有大家自覺遵從法例規定，全民抗
疫才有可能，防疫才能見效。」
在香港疫情進入嚴峻時刻，市民依法

例、法規選擇自律，是在疫情下最好的自

我防範。這不僅對社會，更是對自身和他
人健康安全的負責。他還提到，企業也應
積極配合政府的防疫工作，尤其是餐飲
業，應該要保持正面的態度，盡自己的一
分力，配合政府的政策。

國安教育助力青年成長
疫情以外，陳禮安也關注香港青年問

題。他強調，維護國家安全，教育至關重
要。香港國安法的落實有助於確保香港繁

榮穩定和市民安居
樂業，為下一代的
學習成長提供安定
環境。他提出，香
港國安法有利於提
升香港學生的國民
身份認同感，香港
未來應持續加強國
家安全教育，讓青
年承擔起維護國家
安全的重要責任。
他舉例指，香港

國安法實施以來，
特區政府採取了一

系列措施向青少年介紹這部法律，例如有
關香港國安法的公益廣告，在社會上起到
了很好的宣傳作用。他認為社會各界都應
當積極支持特區政府工作，使青少年盡快
豐富國家安全知識，幫助他們健康成長。
過去一段時間，一些反中亂港分子故意抹
黑愛國主義教育及國家安全教育，造成惡
劣影響。在香港國安法實施後，許多校園
內都出現了積極變化，廣大學生對「一國
兩制」、國家安全等概念有了更準確的認
識，這將有助於青年學生明辨是非，建立
正確的人生觀、價值觀。
他續指，特區政府教育局日前就香港國

安法教育向中小學發出通告，並且作出了
明確的指示。目前已經有不少辦學團體作
出正面回應，這是一個良好的開始。他認
為，特區政府特別是教育局，未來應加強
調研，及時了解國安法教育在落實過程中
遇到的問題，務求香港國安法的宣傳教育
能取得更好的效果。

肩負使命勇於積極發聲
作為一名港區政協委員，陳禮安無時無

刻謹記自己肩負的使命和責任，他感謝國

家對自己的信任，「勇於發聲、發揮雙重
積極作用，是每一位港澳地區政協委員都
應該克盡的責任。」他提到，政協委員能
把一些現實生活中遇到的問題和困難反映
出來，更好地為政府的決策提供多方面的
思維角度和意見，起到重要的橋樑作用。
作為一個有着光榮稱號、歷史責任、神聖
使命的特殊群體，歷屆的港區政協委員都
認真履行職責，充分發揮作用，積極為內
地的經濟社會發展建言獻策、為香港的繁
榮穩定作出努力，成為愛國愛港的一面旗
幟和維護繁榮穩定的主力軍。
他強調，港區政協委員應該主動的支

持特區政府和行政長官依法施政，要有
政治擔當，勇於發聲。更要踴躍參與香
港的社會建設，積極聯通香港與祖國內
地，為香港的發展以及人心的回歸做好
工作。「但僅此還不夠，必須要繼續努
力。」陳禮安表示，「作為香港雲浮社
團聯合總會創會會長，我要更加廣泛團
結海內外各界人士，為發展壯大愛國愛
港力量、為香港更好地融入國家發展大
局、為粵港澳大灣區建設繼續作出貢
獻。」■陳禮安支持特區政府和行政長官依法施政，更感謝警隊維護法紀，守護香港。

■2020年10月9日，余鵬春在香港總商會主持《香港在粵港澳大灣區金融聯通中的獨特角
色》論壇。

■2020年8月26日，余鵬春和「菊韻瓷藝（Lovely Por-
celain Artists）的藝術家們來到位於土瓜灣的少數族裔服務
中心，與少數族裔代表深入交流，並向中心捐贈了8000個
口罩和400份消毒液。

■2020年10月1日，余鵬春和香港廣東各級政協委員聯誼會
同仁一起在沙田和市民共賀國慶，並向市民派發防疫用品。

■陳禮安組織香
港雲浮社團聯合
總會學習香港國
安法


